

LOS ANDES.

DIARIO DE LA TARDE—FUNDADO EL 14 DE MARZO DE 1863.

Año XXXII. }

Guayaquil.—(Ecuador).—Lunes 30 de Abril de 1894.

Núm 3754

Inserciones.

ESTUDIOS LITERARIOS.

CORNEILLE.

Pedro Corneille nació en Rouen en 1666 y murió en 1684.

Su padre, magistrado del foro francés, quiso hacer de él un abogado; pero los instintos poéticos, la vocación literaria veicieron en el joven, que había de ser una de las glorias de la humanidad. Las inclinaciones del ánimo cuando se imponen a la inteligencia, son más poderosas que la voluntad; y que todos los respetos humanos.

Pero Corneille había nacido poeta; sentíase devorado por esta tónica de Neso que no pueden desprender de sus hombros los elegidos de la gloria, y odiaba los libros de derecho y las leyes del foro, con todo el ardor de su alma elevada y de su inspiración divina.

Sus primeras ensayos fueron absurdos, al decir de sus biógrafos, pero nosotros no los conocemos. También los rayos matutinos del Sol son débiles y suaves; también los primeros aspersos del ruisenor en el nido, son monótonos y cansados.

Y luego, Corneille no tenía en su patria modelos dignos de imitación. El teatro francés no había nacido aún.

El teatro español, por el contrario, estaba en su apogeo. Después de las 4 veces felices tentativas de Torres Naharro y Lope de Rueda, que comenzaron la obra maravillosa, que será admirada por todos los siglos, de levantar el monumento de la poesía dramática española brillaban ya en la Península, Alarcón y Moreto, Rojas y Lope, Castro y Cervantes, Calderón y tantos otros clarísimos y renombrados autores, cuya fama jamás perecerá y cuyas obras constituyen un tesoro de inapreciable valor.

Corneille, con mirada de águila y talento innegable, supo inspirarse en los escritores castellanos y escribió "El Cid" y "El Mentiroso". Esta última obra es una traducción de "La Verdad Sospechosa", de Alarcón; aquella, una muy feliz imitación de "El Cid" de Guillen de Castro. En ninguna de las dos el autor francés logró mejorar los originales españoles. "El Cid" de Guillen de Castro, respeta esa naturalidad que prestaron a su autor la tradición romancesca, el rico idioma, el patriotismo exaltado y el mayor conocimiento de la escena; cuanto a "La Verdad Sospechosa", es esta una comedia cuya enlace, facilidad y admirables toques, apenas si se encuentran en otras pocas obras de Calderón, de Moreto, y de Lope de Vega.

"El Cid" y "El Mentiroso" de Corneille son lánguidos y fríos; con todo, esas dos obras fueron las iniciadoras del teatro francés, y su fundamento; si bien Racine y luego el inmortal Molière, pueden también reclamar para sí una parte de gloria como émulo y continuadores del trabajo de Corneille.

Pero este gran autor y poeta insipido, escribió en seguida tragedias originales como "Los Horacios", en las que resució las luchas sangrientas y valorosísimas de la antigüedad; y delicado como su compatriota Chénier, el joven cautivo, cuya cabeza rodó en un cadalso tantos años después, supo escribir madrigales en un solo verso, haciendo decir a su rosa de la corona de su "Julia".

"J'ai la pompe de ma naissance!"

En "Polauto" y en "Rodogunda" el gran autor francés se revela como ceder profundo del corazón humano y feliz innovador del arte; en "Cinna" y en "Pompeyo" toca las cuerdas sensibles del patriotismo y de la gloria y en todos, se descubre su conocimiento de los clásicos griegos, su amor al teatro español y su maestría en el manejo del idioma francés.

¿Cuán grande, cuán trascendental, cuán sólida no sería la obra del poeta

francés en quien nos ocupamos, cuando ha durado hasta nuestro siglo!

Sentimos no disponer ni de espacio ni de tiempo para hacer un estudio prolijo de este gran autor.

Fué necesaria la revolución literaria de 1830, movimiento de avance de la humanidad, que sirvió para que el Prometeo de la inteligencia rompiera, con titánico esfuerzo, las cadenas que le mantenían inmóvil en la escarpada y solitaria roca de la rutina, para que el teatro de Corneille, que el mismo Voltaire imitó y siguió con entusiasmo, cayera en desuso. No por eso que podemos decir que sus trabajos dramáticos hayan descendido, porque semejante absurdo sería lo mismo que afirmar que las comedias y los dramas, las obras y autos sacrales del siglo de oro de la Literatura Española, no son dignos de estudio, porque el gusto moderno, las nuevas reglas y las ideas distintas, los encuentren tan cansados y tan monótonos como el canto primero del ruisenor, de que hemos hablado en líneas anteriores.

Francia pagó una deuda de honor y de gratitud, celebrando el segundo centenario de la muerte de su insigne poeta dramático, en 1835 en el mismo año en que hizo la Apoteosis de su gran poeta épico, vivo para honra y gloria de la raza latina, Víctor Hugo; y de sus inmortales filósofos, Voltaire y Diderot, Jefes del movimiento racionalista del siglo XVIII y precursores, como Juan Bautista, lo fué de Jesús, de ese Mesías de la Civilización moderna, que se llama la "Revolución Francesa".

El 11 y el 12 de Octubre del memorado año, "la ciudad de Rouen estuvo, con motivo del Centenario de Corneille, muy concurrida de ilustraciones literarias y artísticas".

Todos los grandes centros literarios y políticos, de Francia, enviaron sus representantes a la Academia de Bellas Artes, la Academia de Ciencias Morales y Políticas, la Academia Francesa, las Cámaras y el Gobierno; Don Eusebio Blas el festivo y popular escritor de las "Crónicas de París", que firma *Alondrago* en "El Filaro", asistió en representación del Embajador Español.

¡Homaje a un gran pueblo a una de las más grandes y gloriosas personalidades de su literatura!

Portugal celebrando a Cámoens, España a Cervantes, Venezuela a Bello y a B. Ivar, Colombia a Caldas, el Ecuador a Omeido y a Rocafuerte, la República Argentina a San Martín, Alemania a Lutero, Francia a Voltaire, a Diderot y últimamente a Corneille, han estado, unidos en fraternal abrazo, el himno que confirma el triunfo portentoso del genio, que salva los siglos y las tempestades de la Historia; y la grandeza de la humana dignidad, que se levanta erguida, con la frente coronada de rayos, el libro, emblema de la sabiduría en una mano, y el gorro frigio, emblema de la libertad en la otra!

N. A. GONZÁLEZ.

Exterior

PERÚ.

ÚLTIMAS NOTICIAS.

(De nuestros cañjes.)

Respuesta de los Jefes del Ejército al telegrama de D. Nicolás de Piérola a los EE. de "El Comercio" de Lima:

Lima, Abril 16 de 1894.

Señor N. de Piérola. Valparaiso. Los infrascriptos primeros jefes de la Armada, los cuerpos de Ejército y Policía, por sí y sus subordinados, con motivo del cablegrama en que U. los honra condecorando y reos de delito contra la Patria, por prestar obediencia al Gobierno legal del Excmo. Coronel Borgoño, protestamos de sus conceptos y recordamos a U. que no merecemos tales cargos los que miramos en las filas del leal Ejército Constitucional, que defendió palmo a palmo el territorio nacional, siempre abandonado

por U. al enemigo extranjero, y que devolvía al país el imperio de sus instituciones y leyes perturbadas por la traición del Jefe del Batallón "Guardia Peruana", que volvió contra el régimen establecido, las armas que la Nación le confiara para su custodia y defensa.

Este Ejército cumplirá en el porvenir sus deberes constitucionales para cerrar el paso a los revolucionarios de oficio, que pretenden perturbar la paz pública, que tanto necesita el Perú para convalecer de sus pasadas desgracias e impedir que a la sombra del ejercicio de un poder usurpador, se consuma la obra de entregar los restos de la fortuna nacional a la casa de Dreyfus Hnos. y C^a.

Ruperto Alzamora, Manuel A. Villavicencio, Batibón Raygada, Amaro G. Tizón, Baltasar Yelante, Ramón Freire, Guillermo Yáñez, Daniel Nieto, Mariano Enrique Galdos, Manuel López Saavedra, Samuel Arias, José I. Gómez, Dionisio Morales Bermúdez, Armando Salcedo, Mariano A. Alcazar, Eulogio Caverio, Luis I. Izarra, Carlos del Aldaz, Joaquín Castellanos, Vicente Ugarte, Juan M. Saravia, José A. Mayta, Manuel I. Gámez, Bartolomé Guerra.

REPÚBLICA DE PIÉROLA.

Valparaiso 18.—\$ 58 p. m. Editores de "El Comercio".

Lima. Tiene pieza la que recibo por cable de los jefes del servicio del General Cáceres. Hasta dónde rebaja éste la nobilísima institución militar? Duro para el patriotismo es que semejante cosa sea posible en soldados del Perú.

Piérola. —El doctor Rosas como Rector de la Universidad Mayor de San Marcos en Lima, ha oficiado al señor Ministro de Justicia felicitándole por su nombramiento, y por haber recibido de S. E. el Coronel Borgoño tan alta distinción, etc.

Lo nota es melosa y mañosa. Gallo viej!

Se pone a dos lucas por la que *poles conlengre*.—"El Taysi."

JUNTA SUPREMA DE SANIDAD.

La Junta Suprema de Sanidad ha declarado hoy libre la aduana en el Callao de todas las procedencias de Guayaquil y Paiza.—"El Comercio" del 23.

—Los señores Dreyfus Hnos. y C^a reclaman del Perú ante el Tribunal de Berna, cuatro millones de libras, ó sea, con sus intereses, cincuenta millones de soles más ó menos, apoyándose en los laudos que expidió el Dictador don N. de Piérola, reconociéndolos esa deuda.

Sabemos que el señor Ministro de Relaciones Exteriores se ocupaba asiduamente y preferentemente de estudiar las cuestiones pendientes con la Cancillería de Chile y las suscitadas ante el Tribunal antedicho.—"El Taysi."

—Corre como válida la noticia de que ya ha habido un encuentro en el Sur del Perú entre tropas del Gobierno legítimo del doctor Solar y fuerzas de Borgoño.

Damos la noticia con reserva.

DONATIVOS PATRIÓTICOS.

La Junta Patriótica de Lima ha recibido hasta la fecha, las erogaciones siguientes: Junta Patriótica de Iquique... \$ 2000 00 Id. Id. de Arequipa... \$ 5222 99 Batallón "Ayacucho" N.º 3... 1820 00 Concejo Municipal de Sulpullo... 1295 80 Junta Patriótica de Islay... 1301 00 Junta Patriótica de Catacaos... 1000 00 Junta Patriótica de La Paz... 500 00 Copacabana y Chivivi... 500 00 N. N. (5) de Lima... 300 00 Señor Juan E. Ries... 200 00 Junta Patriótica de Moyobamba... 102 00

Sociedad Fraternal de Arzobispos de Mollendo... 100 00 Sra. Justa M. yda. de Morales Bermúdez... 100 00 Sr. Estanislao Pardo de Figueroa... 100 00 Sr. M. M. Melitón Carbajal... 100 00 Sr. J. Mariano Jiménez... 100 00 Sr. Nicanor R. de Somo-cuerco... 100 00 Sr. Juan M. Rivas... 50 00 Sr. Francisco C. Meadiza... 50 00 Centro "Luzvimbo"... 25 35 Sr. Mariano R. Fajardo de Lorcumbá... 25 00 Total dos mil libras esterlinas y doce mil seiscientos noventa y cuatro soles cuatrocentos, que han sido convertidos en libras esterlinas. Estas sumas se encuentran depositadas en los bancos del Callao y de Londres, México y Sud América.

(?) A solicitud del interesado se reserva, por ahora, su nombre.

Lima, Abril 15 de 1894.—Por la Junta Patriótica de Lima.—Santiago Figueredo, Presidente.

LO QUE SE DICE.

Ha sido nombrado Ministro de Bolivia en el Ecuador el publicista Julio Méndez.

Según éste, la misión del señor Baza, que pasó por Bolivia, es algo así como gestionar un tratado de alianza con el 8 de Mayo de 1842.

Respecto a la cuestión límites, dice:

"Sita a primera vista, que dentro de la cuestión de límites ecuatorianos peruanos hay dos cuestiones: la de los límites sobre la vertiente del Pacífico, claramente regida por el *uti possidetis* de 1810, y a la que se referían las instrucciones de Bolívar y los copiados tratados de 1829, y la de los límites sobre la vertiente al Atlántico, y en las cuales hay que considerar, mediante discusión y arbitraje especial, el valor de la real cédula de 1802." Son dos cuestiones que resueltas harán difícil todo avenimiento y solución y que separadas conducirían a la justicia, a la armonía y a la paz, a las dos naciones, Ecuador y Perú."

—Por lo que respecta a la revolución, lo que se cree es lo siguiente: que carecen de fondos entre sus correligionarios nacionales los revolucionarios y que para emprender tendrán necesidad de buscar recursos en el extranjero, gestionando al mismo tiempo arreglos que se relacionen con los asuntos externos pendientes. Para conservar base de opinión pública y tener gente, parece que se continúa activamente convocando los ánimos y buscando aliados.

—Se dice que subsiste aún en las regiones oficiales el propósito de que los representantes de los pueblos tengan la real de opinión en los lugares por los que se les designe.

—Se ha iniciado la candidatura por Lampa de los señores Aristides Bedoya y Benjamín Pacheco Vargas.

—Se dice que se proyecta la base de organización de un verdadero Estado Mayor, bajo el plie que formule el Coronel Pauli.

—Cuentan incrementándose en la República las plantaciones de café, cuyo precio sigue mejorando.

—Se sabe que el hogar de nuestra compatriota la escritora Ausilia Puga, acaba de ser alegrado con las romanzas de un primer niño.—(INTEGRIDAD del 22.)

De un artículo de "La Opinión Nacional" de Lima de fecha 15 del presente:

"La actividad noticiosa de *El Comercio* falta algunas veces, cuando prefiere comentar a investigar. Si no hubiera decidido por lo segundo, no tendría reproches que formular contra el anterior Gabinete, ni prepararnos contra el actual, por el giro que tienen hoy las cues-

tiones con Chile, el Ecuador y el arbitraje de Berna.

Respecto del Ecuador, el Gobierno, por el órgano del Ministro de Relaciones Exteriores defendió el Tratado García-Herrera, confiado la eficacia discreta de sus opiniones al respecto: no lo fué posible, sin embargo, hacerlo triunfar, aunque le conquistara una buena cantidad de votos. Sabido es que en otras manos estaba la dirección de Cámaras."

Y en su edición del 19 agrega el mismo diario:

"Las noticias que hemos publicado ayer, y cuya autenticidad podemos confirmar hoy, respecto a armamentos del Ecuador, comprados en Chile, no son las únicas del mismo carácter que llegan hasta nosotros.

También en Estados Unidos y en Europa se prevén, ampliamente, de artículos bélicos, nuestros vecinos del Norte.

No formulamos por ello un cargo: hacen bien. Aunque solo sea por el aforismo de *si vis pacem para bellum*.

Pero llamamos la atención sobre esos hechos, porque parece que está algo dormido, ó en exceso confiado, el sentimiento público; hemos tomado como solución el arreglo de un incidente. Olvidadas las injurias parécenos que ya ha concluido todo.

No es así.

Si a nuestra vez, no manifestamos también estar apercebidos para toda emergencia, nunca podremos deliberar con la libertad que nuestro interés reclama: la fuerza resguarda el derecho. Y en este caso, serviría eficazmente para un arreglo sólido, equitativo y permanente, que es lo que deseamos.

Recobren, pues, su primitivo entusiasmo las guardias milicianas; siga el patriotismo oblando sus generosos donativos; continúen los ejercicios de tiro; y en fin, preparemonos al acontecimiento para el acontecimiento no nos sorprenda. "El éxito es la prevision!"

LA VOZ DEL SUR de 6 de Abril, inserta un telegrama de su correspondiente en Lumbumbi, en que comunica que, a pesar de la oposición de las autoridades, de la cual resultaron varios muertos y heridos, las elecciones de Tacna y Tarata han sido de completo éxito para los candidatos de la "Unión Cívica."

Crónica.

MANUEL DE CALISTO MARIQUE.—Abogado. Calle de Luque, N.º 16. Abril 9 de 1894.

CARLOS COELLO.—Abogado Calle de Luque, N.º 16. Abril 9 de 1894.

JOSÉ ANTONIO CHIRIBOGA.—Médico y Cirujano. Calle de Junín N.º 9 Consultas gratis para los pobres de una a dos y media de la tarde. Marzo 16 de 1894.

FRANCISCO E. ILLINGWORTH.—Médico y Cirujano. Consultas gratis de 1 a 3 p. m. Calle de Illingworth N.º 14. Marzo 16 de 1894.

Consulado General DEL PERÚ

Esta oficina se ha trasladado de la calle de Omeido N.º 6 a la de Aguirre N.º 114 y despachará de 9 a. m. a 11 a. m. y de 1 p. m. a 4 p. m. Guayaquil, Abril 28 de 1894.

Calendario.—Mañana Martes 17 de Mayo.—Fiestas de San Felipe y Santiago, el mayor, apóstoles, San Jerónimo, profeta, San Saturnino, mártir y San Segismundo, Rey de Borgoña.

Bombas de guardia.—Mañana Martes 17 de Mayo harán la guardia de depósito la compañía "Bolivar" N.º 1 y una sección de 20 haccheros.

Baños de larva.—Hacen este servicio en la presente semana las siguientes: La Botica "Americana" en la plaza de Bolívar.

Fases de la Luna. Luna nueva el día... 5. Cuarto creciente el día... 12.

Baños del Salado.—Mañana Martes 17 de Mayo. Maraca llena por la mañana a las... Maraca llena por la tarde a las...

El General Silva Gandolphi, a quien conocimos y tratamos en Lima, donde ejercía el alto cargo de Encargado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Venezuela, y de quien conservamos expresivas cartas y tarjetas, acaba de ser reducido a prisión por orden del General Crespo en Caracas.

Un periódico reciente de Madrid nos refiere el siguiente hecho: "En la calle de San Bernardo una pareja del Cuerpo de Seguridad halló tendido en el suelo a un anciano, andrajosamente vestido, exánime por inanición, puesto que hacia cerca de veinticuatro horas que no comía."

"Auxiliado por varios transeúntes, fué trasladado a la Casa de Socorro de la Latina, donde lo hicieron tomar caldo."

"En mal estado lo trasladaron al Hospital provincial."

"Cuando era conducido a este establecimiento, observaron los guardias que el mendigo trataba de ocultar un frasco que, envuelto en unos trapos sucios tenía en la mano."

"Al entrar en el hospital le recogieron el frasco, y lo que opuso resistencia. Al destaparlo, cuál no sería la sorpresa de los presentes, al ver que lo que el frasco contenía era nada menos que 65 monedas de cinco duros."

"Registrados sus pobres vestidos se le hallaron 31 duros en plata y 50 pesetas en calderilla."

Estamos autorizados para desmentir la maligna especie lanzada por "El Anunciador Ecuatoriano" de que el señor (leño León ha rematado los ramos de la Aduana de Tulcán."

Es esta una noticia falsa, que no debe dejarse correr. Hemos recibido una bella composición poética del joven D. Alvaro Lina, que publicaremos el jueves en nuestra sección Oasis."

Los teatros de París.—Qué hermosal He aquí la lista de los teatros que funcionan actualmente en París: Gran Opera, Opera Comica, Comedia Francesa, Odeon Gimnasio, Vaudeville, Porte-Saint Martin, Varietés, Ambigu, Châtelet, Gaité, Palais Royal, Folies Dramatiques, Nouveautés, Déjazet, Menus Plaisirs, Bouffes Parisiens, Bouffes du Nord, Belleville, Batignolles, Moutmartre, Les Gobelins, Moncey, Tivoli, Granelle, Les Terres, Theatre de la Republi que, Bouffes-Du Nord, Voltaire, Nouveautés, Cirque d'hiver, Folies-Bergere, Folies-Nouvelles, Moulin-Rouge, Casino de París y Petit Casino."

Nada menos que 381. Qué hermosal! Conservatorio de París.—Tres días ha empleado la Dirección de las clases de canto del Conservatorio de

Música de París, en oír a 30 hombres y a 138 mujeres que han presentado exámenes para optar a su admisión en aquel Instituto.

No fueron admitidos sino 9 hombres y 16 mujeres como discípulos. Parece que las buenas voces escasean cada vez más, y que las buenas de tenor acabarán por desaparecer; tan raras son en el "Opéran National" de Lima del 18, tras el sueldo siguiente en su sección El Día.

"En el vapor chileno "Cautil" se han embarcado, comprados por el Gobierno del Ecuador al de Chile: 12,000 rifles Manlighter, 2,000,000 de balas, 20 cañones, 20 toneladas de pólvora, y gran cantidad de otros petrechos y equipos."

El valor total del cargamento se calcula en 1,200,000 francos, de los cuales se ha pagado la mitad al contado y el resto se abonará a plazo, bajo la garantía de una casa alemana de Guayaquil.

Aunque tenemos de buena fuente estos datos, los transmitimos con reservas. ¿Estamos aquí tan bien enterados como allá de lo que pasa en el Perú. Y así habia majarcelos que se asustaron porque "Los Andes" dió la noticia de que nuestro Gobierno habia recibido armamento."

Salado.—Numerosa fué ayer la concurrencia a este centro del buen tenor. El cisne, la rueda, los baños, todo estuvo bueno; pero nada como los ojos negros de las morenas y rubias que acudieron a solazarse en aquel trozo del Paraíso.

De una carta del viajero Bemh, tomamos el párrafo siguiente. La carta está fechada en Medellín: "Prolongué mi permanencia en Quito ocho días más de la demora prejuzgada; sin embargo no llevo nada; pero habiendo sido recibido en Quito por Su Excelencia el señor Presidente de la República doctor don Luis Cordero, ya no como unes viajeros, sino como hijos, lo mismo por el señor Cónsul de España don José María Laso, uno de los señores más acomodados en Quito, y por el señor don Antonio Xelencio, Secretario privado de Su Excelencia y algunos señores más, y auxiliados por ellos, emprendimos la marcha aplicando al señor Administrador de Correos, de mandar nuestras correspondencias a Bogotá, en caso que tales lleguen."

Los deudores, en general, cuando pueden pagar es cuando menos ganas tienen de ello. Porque... ¡ya se vé! sería muy cómodo el pagar cuando no se tiene.

Nunca el deudor se convence de que el acreedor necesita lo que aquel le debe. Ni el acreedor da que el deudor no puede.

Hay deudores que llagan a creer que hacen un favor al pagar lo que deben.

En cambio hay también acreedores que merecian que no se les pagara nunca.

Nunca se debe tanto como cuando es dinero lo que se debe. Es el carácter desconsolador de la época!

No hay población por grande que sea, que no parezca muy pequeña al que en ella ha contraído muchas deudas.

Son muchas las calles que para él están suprimidas. Idea feliz.—Un día que los empresarios de un puente daban una gran comida para celebrar la terminación de la obra, vieron a un hombre de buen porte que examinaba atentamente el puente sin decir una palabra. Los ingenieros creyeron que era entendido en la materia y lo convidaron a comer. Después de la comida le dijo el director: —Indudablemente tiene U. acerca de la obra alguna idea que le rogamos nos descubra para perfeccionarla en cuanto nos sea posible.

—Estaba considerando dijo él con mucha gravedad, que han hecho ustedes muy bien de hacer el puente a lo ancho del río, pues si hubieran tratado de hacerlo a lo largo no lo hubieran acabado con tanta facilidad.

Benitidos.

MORALIDAD III

Tiene razón D. Elias Altamirano. Su conducta ha sido intachable. El se encerraba por las noches, todas las noches, en la Filatropía, con uno ó dos niños; pero para darles lecciones de instrucción primaria. De día no podía hacerlo, porque rendido por el cansancio se dormía en la cuna con algún niño en las retillas.

Amigo de la infancia, él decía como Jesús: "dejad a los niños que vengan a mí". Joven intachable, su conducta en Bibboby y aquí en la Filatropía, lo acreditaba.

Algun meneguado quiere desacreditar a este Napoleón de la Pedagogía Ecuatoriana. Pero él, tieso que tieso, Hace bien. La inocencia debe tener alivio. ¡Viva la moralidad! Y viva D. Elias el valiente, a quien ofrecemos nuestros respetos.

Vaya si los merece! Tan buen mozo, tan moral, tan caballero, hay quien le envidia, seguramente, por su consagración a la enseñanza. Un observador.

Contestación a un remitido.

D. Elias Altamirano fué nombrado a mediados de Diciembre Ayudante de la Escuela de Letras Rocafuerte; se publicó la nota a la Directiva de esa sociedad, del entaoes Director de dicha Escuela y de la de Artes y Oficios, en "El Globo", y se obligó a Altamirano a renunciar en el acto, no sabemos por qué.

Después se nos ha dicho y hay testimonios de ello, que Altamirano ya su pedido en vano a aquel ex-Director que le dió un certificado de buena conducta, yendo a rogarle humildemente que no lo pierda en el concepto público.

No sabemos lo que habrá al respecto; pero desosos de que las cosas ande derechas, ya hemos suplicado al señor Sub-Director de Estudios, que averigüe lo que debe averiguar, para lo cual, como decimos en el artículo permanente que publica este diario, puede acudir quien quiera oír gran des referencias de moral práctica, a esta imprenta, donde dejamos pruebas abundantes.

Si el H. Consejo con su bondad acosa lumburada sabe perdonar al pecador, nosotros no podemos hacerlo, porque se trata de la educación y porvenir de nuestros hijos.

Los mismos padres de familias.

EXPLICACION NECESARIA.

En el número 1796 del "Diario de Avisos" corre un artículo ó misiva suscrita en "Chone" por Justo Domingo Sanfistevan, y cuyo este nombre y apellido puede originar dudas y equivocos, respecto de mi persona, en razón de que me llamo lo mismo que aquel señor residente en "Chone" he resultado adhirido a mi apellido el de Iglesias que me corresponde por mi difunta y legítima señora madre, suscribiéndome en adelante, en todos mis actos y comunicaciones sociales, Justo D. Sanfistevan I.

Guayaquil, 30 de Abril de 1894.

José D. SANTISTEVAN I.

Permanente.

La Sociedad Filantrópica del Guayaquil, es decir, su Presidente, ha nombrado director: de la Escuela de Letras Rocafuerte, que esa sociedad sostiene, al eximio yeduyogo y moralísimo joven

D. Elias Altamirano, a pesar de que en Diciembre último, le obligaron a renunciar en secreto el mismo puesto para el que dado entonces habia sido nombrado.

Detalles en esta imprenta, donde dejamos abundantes é interesantes datos. Padres de Familias.

Golletín. 16

DOS CULPAS.

DRAMA EN 3 ACTOS Y EN VERSO, ORIGINAL DE N. A. GONZALEZ.

ACTO TERCERO. (Con tización.)

ESCENA IX. DICHOS, JUAN.

Juan ¡Imprudente! Federico, sal de esta casa al momento.

Fed. Juan ¡No, no saldré! Te lo pido por mi afecto.

Fed. Juan Pues bien, ya que es necesario, yo lo mando, caballero; yo que sobre usted de padre todos los derechos tengo.

Fed. Juan ¡Los desconozco! Mi suerte aquí quedándose juego, le sé; pero yo mi apoyo a un ser indefenso debo y Juan... aunque no quisiera dar a usted un sentimiento mis deberes me lo ordenan. ¡Qué escuché!

Elvi. Juan ¡Qué oigo!

Fed. Juan ¡Y me quedé!

Fed. Juan ¡Muy bien! Esa es la manera con que paga usted el afecto, el amor que desde niño le tuvo el pobre Sargentol ¡Me humilla usted y mis canas piteosa usted alanceré!... ¡Pues en nombre de su padre, si es preciso, se lo ordeno... Pero esa pobre mujer... Federico... ¡Yo me muero!

Fed. Juan ¿Se figura usted, acaso, que yo por ella no velo?

Fed. Juan Está bien... salgo... me marchó... ¡Adios, Elviral! Mas llevo mi resolución formada. Escúcheme usted: si dentro de un cuarto de hora no baja usted a buscarme, vuelvo y la saco de esta casa... ¡Pero... ¿qué dice?

Elvi. Juan Proneto buscarme sin falta alguna dentro de algunos momentos. ¡Vase Federico!

ESCENA X.

JUAN, ELVIRA.

Juan ¡Y tú, niña, por qué lloras? Déjalo partir, que luego ha de venir para siempre a habitar aquí... No espero ya tanta ventura.

Elvi. Juan ¡Cómo! Mordíéndeme el pecho está un aspid envenenado. ¡Tan sólo morir desol!

Juan ¿En mí no tienes confianza? Ya cederá don Anselmo y antes de un año celebran ustedes su casamiento, y aquí con doña Dolores viva de ventura llenos como dos tórtolas... ¡Nunca!

Elvi. Juan ¡Aquel Juan, fué grato sucho de mi mente!

Juan ¡Voto a Cristo! ¡También tristeszas tenemos? Voy a llamar a tu madre y a contarle... No, no, ¡menos a ella que a nadie!

Juan ¿Qué escuché? ¿Pensará acaso?... El Infierno se conjura... ¡Como hablando consigo misma.

Elvi. Juan Y sin embargo, que la llamó madre creo... ¡Fué por fingirme cariño? Elvira! no te comprendo... Ni es preciso... ¡Voto a Belcebú!

Elvi. Yo... ¿señora... ¡Comienza a oírse ruido lejano.

ESCENA XI.

DICHOS, DON ANSELMO.

(Don Anselmo se detiene a escuchar en segundo término.)

Juan ¡A tus oídos acaso el rumor siniestro ha llegado de la absurda sospecha de don Anselmo? ¡Lloraz! ¡Quién pudo cobardar llenar de mentiras el Cielo! ¡Eso es mentira, hija mía, ese es un infame cuento!

Elvi. Juan Yo vi que... de la cañaba juntas las manos salieron, y escuché frases ardientes en sus labios,.... yo vi... Nada sospeché... Creía que Federico era bueno, que la señora me amaba; y como el amor es ciego, y como ella parecía complacerse en nuestro afecto, viví un instante engañada... ¿Pero acaso pienso... que él era mi amor primero, y que hoy sin dicha ni amor desperdiera me encontré! ¡Avanzando!

Ans. Juan ¡Ella también sufre!... Ella, pura, inocente... Señor... ¡Y ves que muere su amor, ves que su dicha se estrella en las rocas del pesar, y les quieris impedir a su corazón gemir, a sus pupilas llorar? ¡Abraza a Elvira y la besa en la frente!

Elvi. Juan ¡Desgraciada criatura! ¡Ven a confundir tu pena con la mía... Mi alma llena de dolor y de amargura, comprendo cuanto razón hay para que cañale ahora su queja acolorada tu sensible corazón!

Juan Pero, por el Cielo santo, ¿cómo os he de convencer de que esa pobre mujer vertiendo mares de llanto, acusa a la Providencia, que a su dolor la abandona? ¡Ese llanto, no os abona de la libre la inocencia?

ESCENA XII.

DICHOS, DOLORÉS.

Dol. Caila Juan. (Elis) ¡Eilal!

Ans. Elvi. Juan (¡Eilal!) ¡Eilal!

(Cada uno de estos ELLA, debe tener distinta enonación; el de don Anselmo de cetera infante, el de Elvira cuasi de terror y el de Juan de compasión y espanto.)

Dol. Juan. (Oh Dios, mi mente se abraza! ¡Juan, que salga de mi casa! ¡Escuche usted su querrellal

Juan ¡Oígame usted caballero! ¡Por nuestra vida pasada se lo pido arrodillada! ¡Por Dios!

Ans. Dol. Juan Ni puedo, ni quiero. Y tú, pobre niña, tú a quien han hecho creer una infamia; tu has de ser feliz... ¡Commevido!

Juan ¡Voto a Belcebú!

Elvi. Yo... ¿señora... ¡Comienza a oírse ruido lejano.

(Continuará.)

AVISOS. LAS MEJORES MEDICINAS PARA FAMILIAS SON LAS PILDORAS Y UNGÜENTO DE HOLLOWAY Y CADA CASA DEBE ESTAR PROVISTA DE ELLAS. Las Pildoras Purifican la Sangre, Fortalecen los nervios y el sistema. Curan la Bilioidad, falta de apetito, Indigestión y son inapreciables para TODAS LAS ENFERMEDADES DE MUJERES Y NIÑOS. El Unguento no Tiene Rival. Cura Arpes, Enfermedades Escorbúticas, Llagas, Heridas y TODA CLASE DE MALES CUTÁNEOS. Elaborados solamente en el No 533, OXFORD STREET, LONDRES, 78, NEW OXFORD STREET, LONDRES. Y vendidos por todos los boticarios del mundo entero.

Aviso.

Se venden un solar y covacha sitos en la calle de Sacre y Santa Elena; para los demás datos ocurra a esta imprenta.

Guayaquil, Abril 23 de 1894.

Nicolás Augusto González

ofrece su servicio al público, como Profesor de Instrucción primaria y Media; y avisa al Comercio que se considera apto para llevar Correspondencia, en castellano y en francés.—P.

AVISO.

Lima, Abril 16 de 1894.

Señor don X X
Mi estimado amigo: ésta tiene por objeto saludarlo afectuosamente y solicitar de su finca un señalado servicio.

Tengo encargo de inquirir por el paradero de la suerte del señor Juan Bautista Marchán, natural de Rionegro en la República de Colombia. A la familia de éste ha llegado el rumor de que falleció en Guayaquil. Como antecedentes tengo yo los siguientes: el señor Marchán estuvo hace un año y medio, más ó menos trabajando en la fábrica de tejidos de "Vitarie," abandonado ese fundo y dirigiéndose á Guayaquil á mérito de una carta que dijo haber recibido.

Como la colonia colombiana es allí numerosa y vastas sus relaciones en Guayaquil, he creído que Ud. quizá averiguando poco, podría saber si dicho Marchán estuvo ó está en esa ciudad ó si tiene fundamentalmente el rumor de su muerte. En esta última hipótesis le agradeceré me remita la partida de defunción, visada por el consulado colombiano allí establecido.

Anticipándole las gracias y deseándole salud y bienestar en usité de los suyos, tengo el agrado de repetirle de Ud. como su invariable amigo,
N. V.

La persona, pues, que tenga noticias del paradero del señor Juan B. Marchán, puede dejar sus datos ó referencias en esta imprenta; lo que se le agradecerá debidamente.

El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va á publicar la Redacción del "Diario de Avisos" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombiana de Chicago, para la parte del Director, se le prohiba la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionistas, boticas etc., etc., etc. Universidades, Médicos Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegios y Escuelas, etc., etc., etc., y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.

Suplicamos á nuestros colegas la reproducción de este anuncio, á fin de que llegue á conocimiento de todos.
Guayaquil, Junio 20 de 1893.

Noticia

El "BITTER EXTRA" (este título registrado forma la marca) es sin disputa el más saludable de los Bitteres conocidos y no hay otro que tenga, al mismo punto como él, la virtud corroborante de los amargos, los cuales, obrando sobre el cerebro y el sistema nervioso, hacen en las enfermedades crónicas las digestiones más fáciles y la asimilación más completa.

"Amargo á la boca dulce al corazón, es el más acucioso amigo del estómago y de las entrañas, y ningún otro, gozando de los mismos principios físicos y amargos, se le a la cilindrada agenciado por nuestros órganos y tomado con tanto placer." "Un farmacólogo gineés de los muchos que tuvieron ocasión de experimentar y analizarlo (el Sr. Agüer de la Facultad de Montpellier) declara que el BITTER EXTRA, á base de aguardiente de Ujón de Armagnac y de extractos de hierbas, es un medicamento, fuerte de un sinnúmero de sustancias esencialmente higiénicas, tonificantes, estomacales, carminativas, aperitivas, fébriles, diuréticas, vermífugas. Así preparado, el BITTER EXTRA constituye una bebida preciosa, pues, tomada á dosis moderada, excita á las funciones del estómago y puede prestar muy grandes servicios en los casos de epidemias de fiebre y de afecciones enteriticas."

Guayaquil 25 de Abril de 1893.

Al público.

La GEOGRAFIA DEL ECUADOR con su respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolff, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, á doce sueros, el ejemplar

José Matías Avilés

Ha trasladado su estudio de Abogado á la calle de "Sacre" 1ª cuadra n.º 73. primer piso.

The Massachusetts Benefit Life Association

Sociedad de Seguros sobre la vida
ESTABLECIDA EN BOSTON EN 1878.

DEPARTAMENTO EXTRANJERO: Nos. 273 & 277 BROADWAY N. Y.

(P.—)

Entre todas las Compañías de Seguros de vida que existen en los Estados Unidos, es ésta, sin duda, la MÁS VENTAJOSA, bajo todo respecto. Las primas que ella cubra á sus asegurados son machísimo MÁS BARATAS que las que cobran las Compañías del antiguo sistema que hacen negocios en la América española. Su plan se reduce á poner el seguro de vida—esa institución que ha hecho y hace cada día tantos bienes á la humanidad—al alcance de todas las clases sociales, AUN LAS MÁS DESVALIDAS.

Además de cubrir el riesgo de la muerte, la "Massachusetts" cubre también á sus asegurados el riesgo de la INVALIDEZ Ó INUTILIZACIÓN permanente. Por ejemplo, un asegurado de la "Massachusetts" se invalida por una causa cualquiera imprevista, y comprobado que ésto sea con testimonio médico, tiene inmediatamente derecho á SUSPENDER EL PAGO DE SUS CUOTAS SUBSISTENTES y cobrar en efectivo la mitad de la suma asegurada.

de su POLIZA.

Las pólizas de la "Massachusetts" son INDIVISIBLES después de tres años de expedidas, cubriéndose hasta el riesgo del SUICIDIO, no importa que éste sea ó no efecto de determinado estado patológico anormal en el individuo que lo ejecuta.

La "Massachusetts" emite pólizas desde MIL hasta VEINTE MIL DOLLARS, sin cobrar nada á sus asegurados por derechos de emisión, A las mujeres tampoco les cobra NADA ABSOLUTAMENTE NADA EXTRA, aunque estén todavía en la plenitud de su período crítico. Téngase presente que las otras Compañías cobran á las mujeres durante este período un MEDIO POR CIENTO EXTRA SOBRE EL CAPITAL ASEGURADO.

La "Massachusetts" declara DIVIDENDOS ANUALES de que el asegurado puede disponer uno por año, ó acumular durante un período de 10 á 15 años, á su elección.

Si algún asegurado deja caducar su póliza por falta de pago, puede ésta ser revalidada pagando las cuotas atrasadas, más 6 por ciento al año de interés, siempre que el asegurado se someta á un nuevo examen médico y que éste resulte ser satisfactorio. VENTAJA INCOMPARABLE QUE NO CONCEDE NINGUNA OTRA COMPAÑÍA.

Las primas de la "Massachusetts" pueden pagarse anual, semianual, trimestral y hasta bimestralmente, á fin de dar á sus asegurados aun los más pobres—todas las facilidades necesarias para hacer sus depósitos; y en todos los centros de importancia tiene sus Banqueros encargados de cobrar esas primas.

Para que se vea todo lo baratas que son las primas que cobra la "Massachusetts", vaya un ejemplo: Una persona de 25 años de edad pagaría sobre un seguro de MIL DOLLARS anualmente \$ 19.29, semi-anualmente \$ 9.84, trimestralmente \$ 5.02 y cada dos meses \$ 3.41. No puede darse, pues, MAYOR MODERACIÓN.

Para más pormenores consúltese el prospecto de la Sociedad, ó ocurra al infrascrito Agente General de la Compañía en la República del Ecuador.

Guayaquil, Octubre 4 de 1893.

Thomas A. Reed.

Oficina: Calle de Aguirre N.º 11.—Lo al de la Agencia de Vapores Ingleses.

BANQUEROS EN GUAYAQUIL.—Sres. Marín Reinberg & Co. DIRECTOR MÉDICO.—Doctor Carlos García Drouet. AGENTES SOLICITADORES EN GUAYAQUIL.—José J. González, Rafael M. Mata, Emilio Eduardo Edwards. Se solicitan Agentes viajeros con buenas referencias.

SEGUROS CONTRA INCENDIO

NORTH BRITISH AND MERCANTILE INSURANCE COMPANY
CAPITAL £ 3,000,000

AGENTES,
Sucesores de Rafael Valdez.
Guayaquil, Marzo 6 de 1894.

LAS ELEGANTES Y SOLIDAS MONTAÑAS RUSAS

PLAZA DE BOLIVAR

Que por su magnífica situación ofrecen todas las facilidades, ventajas y garantías para la concurrencia de señoras en las noches, tendrá carros expresos para las familias que los soliciten, sin alteración del precio de tarifa

Aprovechad las noches de luna, yendo á pasar un rato de solaz en las cómodas MONTAÑAS RUSAS de la Plaza de Bolívar.
Guayaquil, Julio 19 de 1893.

RETRATOS FINOS

PRECIOS EN ORO AMERICANO.
Con ó sin marco, en la ciudad de Nueva York.

	Crayones Fines, bustos sin marcos.	Crayones Extra Fines.	Pastel y Acuarela	Precios de nuestros Marcos, Anchos, Dorados, finos y elegantes, incl. vidrio y paspartout.
12 X 16 pulgs.	\$ 4.00	\$ 8.00	\$ 10.00	\$ 4.00
16 X 20 "	\$ 5.00	\$ 10.00	\$ 12.00	\$ 5.00
18 X 24 "	\$ 5.50	\$ 13.00	\$ 15.00	\$ 5.25
20 X 24 "	\$ 6.00	\$ 16.00	\$ 20.00	\$ 6.25
22 X 27 "	\$ 7.00	\$ 20.00	\$ 25.00	\$ 7.50
25 X 30 "	\$ 9.00	\$ 25.00	\$ 30.00	\$ 9.00

Retratos de cuerpo entero tendrán un recargo en proporción. Nuestros retratos FINOS en su clase, son de un grado superior á todos los que por iguales ó mayores precios se pueden obtener de otros Artistas en esta ciudad. Nuestros retratos EXTRA FINOS no tienen rival en los Estados Unidos, son tan finos como los mejores grabados en acero y de duración eterna.

Los retratos sin marco van templados en lienzo en un bastidor de madera, y el peso del mas grande va de 2 lbs.; con marco 5 lbs.

The Trafalgar Art Studio,

445-447 East 14th Street, New York, U. S. A.

Agentes principales en el Ecuador:
Alvarado & Bejarano, Guayaquil.
Oficina de "EL GLOBO."
Guayaquil, Enero 25 de 1894.

LAVANDERIA

"LA SIN RIVAL"

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27.

Teléfono No 257.

Propietario,—M T. GUTIERREZ.

SE RECIBE Y ENTREGA A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

SASTRERIA Y CAMISERIA.

"LA ELEGANCIA."

Este acreditado establecimiento ha trasladado su taller, de la calle de Aguirre á la de Illingworth núm. 4, antiguo almacén "La Villa de París", de los señores G & E. Murillo.

¡A numerosa clientela con que cuenta este sin rival establecimiento encontrará desde la fecha, más de un completo y variado surtido de casimires y paños de las mejores fábricas de Europa y una numerosa cantidad de telas de hilo y algodón para camisas & c., un cómodo y elegante salón de prueba y todas las comodidades concernientes al ramo de sastrería y camisería.

¡Visita el establecimiento y os convencereis!

Guayaquil, Diciembre 18 de 1893

Salón Rocafuerte.

PLAZA DE ROCAFUERTE N.º 72.

El señor Francisco Ayluardo, propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio mas esmerado.
Lunch á toda hora. Frescos de toda clase. Surtido completo de licores.
Guayaquil, Diciembre 18 de 1893.

"LOS ANDES"

FUNDADO EL AÑO DE 1863.

PUBLICACION DIARIA

Precios de suscripción

PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	\$ 1.
Id. trimestral.....	3.
Id. semestral.....	5.
Id. anual.....	10.
Número suelto.....	10 cts.

En el Extranjero.

Semestre.....	\$ 7
Año.....	14

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 veces	6 veces	10 veces	15 veces	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
Hasta 2 pléguas	S. 1.	1.50	2.50	3.50	4	5	8	10	20	30
" 3 "	1.50	2.20	3.50	4	5	6	10	14	22	35
3 pléguas, á 2 clms	2	3	4	5	6	8	12	16	25	40
3 " " "	3	4	5	6	7	8	10	15	30	50
4 " " "	4	5	6	7	8	10	12	18	25	40
5 " " "	5	6	7	8	10	12	14	22	30	55
6 " " "	6	7	8	10	12	16	26	35	65	110
1 columna.....	8.	12	14	16	18	22	40	50	80	150

Avisos en la 3ª página 25 ojo de recargo.

Avisos en crónica 50 ojo de recargo.

Remitidos \$ 10 columna

Toda publicación deberá pagarse adelantada

La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.

Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.

La redacción no devuelve ningún original aun en el caso que no publicarse.

VINOS

CHILENOS LEGÍTIMOS PUROS Y GARANTIZADOS

de las mas acreditadas haciendas de Chile. Por Mayor y Menor, en barriles y en cajas tienen en depósito, Calle de Luque No 62, los señores:

ARRARAS Y CUELLO

CLASES DE VINOS.

Umebata.	Oporto tinto, dulce.
Suberzacas.	Oporto especial.
Erraricas, Paquetheac.	Jerez, Seco
Castra Oliva.	Totoral, Bardeas.
Saierne, Superior	Totoral Bardeas, superior.
Vino tinto, Cáceres.	Santa Fé, tinto seco.
Vino tinto, saño dulce Caquetheac	Bianco seco.
Oporto blanco, Algodado	Bianco dulce.
Id. Id. dulce.	Bianco dulce, superior.
Escaol, Paquetheac.	Bianco Algodado, extra.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA

LA SALUD DE LA MUJER

conservadas por las

PILDORAS TOCLOGICAS DEL DR. N. BOLET

Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico.

El uso de las

PILDORAS TOCLOGICAS

ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares á la mujer, así curadas como sol

representantes de grandes Naciones en Europa y Américas, certifican su excelencia.

Boticarios y Droguistas aseguran la venta de MILLARES DE CAJITAS

Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer

Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva á la salud.

Solicítense el folleto "La Salud de la Mujer."

GRAJEAS DEMAZIERE
CÁSCARA SAORADA IODOURO DE HIERRO Y CÁSCARA
Dosis: 4 ó 6 gr. 150 de Puro.
Verdadero específico del
ESTREÑIMIENTO
El mas ACTIVO de los Purgativos
No produce estreñimiento.
W. H. O. DEMAZIERE, H. et F. Filliers - Aloutras - 1111 Los Molinos
PARIS 12 PAVILLON - A. HALL, H. et C. - CHATELAIN

LICOR LAVILLE GOTA
REUMATISMOS
Específico probado de la GOTA y REUMATISMOS, calma los dolores los mas fuertes. Acción pronta y segura en todos los periodos del acceso.
Dosis: 2 ó 3 cucharas.
VENTA POR MENOR.-EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

Acete de Hígado de Bacalao
del D. DUCOUX
Iodo-Ferruginoso con Goma y Cáscara de Naranjas emargas
Este medicamento es facil de tomar, sin azo, y tiene un gusto agradable. Su composición le da toda la cantidad que le permiten combatir:
LA ANEMIA, LA GROSERA, LA FIEBRE DE LA TUBERCULOSIS, LA DIFTERIA, LA ESCOFIOSA, ETC.
Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economía para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia á los demás medicamentos semejantes.
DEPOSITO GENERAL:
PARIS - 209, 210, 211, 212, 213, 214, 215, 216, 217, 218, 219, 220, 221, 222, 223, 224, 225, 226, 227, 228, 229, 230, 231, 232, 233, 234, 235, 236, 237, 238, 239, 240, 241, 242, 243, 244, 245, 246, 247, 248, 249, 250, 251, 252, 253, 254, 255, 256, 257, 258, 259, 260, 261, 262, 263, 264, 265, 266, 267, 268, 269, 270, 271, 272, 273, 274, 275, 276, 277, 278, 279, 280, 281, 282, 283, 284, 285, 286, 287, 288, 289, 290, 291, 292, 293, 294, 295, 296, 297, 298, 299, 300, 301, 302, 303, 304, 305, 306, 307, 308, 309, 310, 311, 312, 313, 314, 315, 316, 317, 318, 319, 320, 321, 322, 323, 324, 325, 326, 327, 328, 329, 330, 331, 332, 333, 334, 335, 336, 337, 338, 339, 340, 341, 342, 343, 344, 345, 346, 347, 348, 349, 350, 351, 352, 353, 354, 355, 356, 357, 358, 359, 360, 361, 362, 363, 364, 365, 366, 367, 368, 369, 370, 371, 372, 373, 374, 375, 376, 377, 378, 379, 380, 381, 382, 383, 384, 385, 386, 387, 388, 389, 390, 391, 392, 393, 394, 395, 396, 397, 398, 399, 400, 401, 402, 403, 404, 405, 406, 407, 408, 409, 410, 411, 412, 413, 414, 415, 416, 417, 418, 419, 420, 421, 422, 423, 424, 425, 426, 427, 428, 429, 430, 431, 432, 433, 434, 435, 436, 437, 438, 439, 440, 441, 442, 443, 444, 445, 446, 447, 448, 449, 450, 451, 452, 453, 454, 455, 456, 457, 458, 459, 460, 461, 462, 463, 464, 465, 466, 467, 468, 469, 470, 471, 472, 473, 474, 475, 476, 477, 478, 479, 480, 481, 482, 483, 484, 485, 486, 487, 488, 489, 490, 491, 492, 493, 494, 495, 496, 497, 498, 499, 500, 501, 502, 503, 504, 505, 506, 507, 508, 509, 510, 511, 512, 513, 514, 515, 516, 517, 518, 519, 520, 521, 522, 523, 524, 525, 526, 527, 528, 529, 530, 531, 532, 533, 534, 535, 536, 537, 538, 539, 540, 541, 542, 543, 544, 545, 546, 547, 548, 549, 550, 551, 552, 553, 554, 555, 556, 557, 558, 559, 560, 561, 562, 563, 564, 565, 566, 567, 568, 569, 570, 571, 572, 573, 574, 575, 576, 577, 578, 579, 580, 581, 582, 583, 584, 585, 586, 587, 588, 589, 590, 591, 592, 593, 594, 595, 596, 597, 598, 599, 600, 601, 602, 603, 604, 605, 606, 607, 608, 609, 610, 611, 612, 613, 614, 615, 616, 617, 618, 619, 620, 621, 622, 623, 624, 625, 626, 627, 628, 629, 630, 631, 632, 633, 634, 635, 636, 637, 638, 639, 640, 641, 642, 643, 644, 645, 646, 647, 648, 649, 650, 651, 652, 653, 654, 655, 656, 657, 658, 659, 660, 661, 662, 663, 664, 665, 666, 667, 668, 669, 670, 671, 672, 673, 674, 675, 676, 677, 678, 679, 680, 681, 682, 683, 684, 685, 686, 687, 688, 689, 690, 691, 692, 693, 694, 695, 696, 697, 698, 699, 700, 701, 702, 703, 704, 705, 706, 707, 708, 709, 710, 711, 712, 713, 714, 715, 716, 717, 718, 719, 720, 721, 722, 723, 724, 725, 726, 727, 728, 729, 730, 731, 732, 733, 734, 735, 736, 737, 738, 739, 740, 741, 742, 743, 744, 745, 746, 747, 748, 749, 750, 751, 752, 753, 754, 755, 756, 757, 758, 759, 760, 761, 762, 763, 764, 765, 766, 767, 768, 769, 770, 771, 772, 773, 774, 775, 776, 777, 778, 779, 780, 781, 782, 783, 784, 785, 786, 787, 788, 789, 790, 791, 792, 793, 794, 795, 796, 797, 798, 799, 800, 801, 802, 803, 804, 805, 806, 807, 808, 809, 810, 811, 812, 813, 814, 815, 816, 817, 818, 819, 820, 821, 822, 823, 824, 825, 826, 827, 828, 829, 830, 831, 832, 833, 834, 835, 836, 837, 838, 839, 840, 841, 842, 843, 844, 845, 846, 847, 848, 849, 850, 851, 852, 853, 854, 855, 856, 857, 858, 859, 860, 861, 862, 863, 864, 865, 866, 867, 868, 869, 870, 871, 872, 873, 874, 875, 876, 877, 878, 879, 880, 881, 882, 883, 884, 885, 886, 887, 888, 889, 890, 891, 892, 893, 894, 895, 896, 897, 898, 899, 900, 901, 902, 903, 904, 905, 906, 907, 908, 909, 910, 911, 912, 913, 914, 915, 916, 917, 918, 919, 920, 921, 922, 923, 924, 925, 926, 927, 928, 929, 930, 931, 932, 933, 934, 935, 936, 937, 938, 939, 940, 941, 942, 943, 944, 945, 946, 947, 948, 949, 950, 951, 952, 953, 954, 955, 956, 957, 958, 959, 960, 961, 962, 963, 964, 965, 966, 967, 968, 969, 970, 971, 972, 973, 974, 975, 976, 977, 978, 979, 980, 981, 982, 983, 984, 985, 986, 987, 988, 989, 990, 991, 992, 993, 994, 995, 996, 997, 998, 999, 1000.

Las unicas Verdaderas Pastillas de
VICHY
son las
PASTILLAS VICHY-ÉTAT
Que se venden en Cajas Metálicas selladas
EXIJA LA MARCA DEL ESTADO
TEMPORADA DE BAÑOS
Desde el 15 de Mayo al 30 de Setiembre.
Depósitos en Guayaquil: J. J. PAYCARR
y en las principales Farmacias y Droguerías.

LA OBRA
Pinceladas acerca de la Administración Caamaño y de la Administración Flores, la pone el suscriptor á la venta en su domicilio, calle de "Boyaquí" N.º 273 al precio de 50 centavos cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera.
Ella E. Silva.

PYGMALION.

Iste elegante almén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor Laja, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y apasentados para la presente estación que se venden

A PRECIOS MUY REDUCIDOS.

- | | |
|---|---|
| Para señoras | Para caballeros |
| Sombreros y capotas negras y colores | Casacaes de colores y negra |
| Damasé negro, borjados y listados | Cherrios y paños |
| Id. de colores y listados | Franelas y paños |
| Saral llano, variedad de colores | Camisas blancas y de colores, variedad de cuellos |
| Id. plisado id. | Camisetas hilo español y algodón |
| Telatinas negras y tonales | Blancas y de colores |
| Id. listado | Cortes chalecos seda y pique |
| Géneros de lana, colores y negros | Corbata, surtido sin igual. |
| Id. de seda y lana | |
| Barrato (trás) para mantas | Calentones de hilo de colores y crudas |
| Muecitas estampadas | Blasones con elegantes puños |
| Zapatos y botas cabritilla legítima | Fajas de seda |
| Pasamanera, blondas y adornos de vestidos | Cuellos blancos de hilo |
| Alhacóns varias clases | Blancos y de colores |
| Sombrillas y paraguas | Sacos de alpaca seda y lana |
| Ajuares completos para novias | Casacaes de dormir. |
| Cinturones de cuero, cinta y niala | |
| Camisas de seda y de hilo | |
| Salidas de Teatro | |
| Formas de paja | |
| Flores, plumas y cintas. | |
| Para niñas | |
| Vestidos de seda y lana bordados | Ternitos de casimir negro y de colores |
| Sombrillas, alhacóns | Id. de jersey y de drill |
| Zapatos, botas | Camisetas, casacaes, |
| Medias, celatinas | Sombreros, gorras, mariceros |
| Muecitas finas. | Derechos, cachas, calentones. |

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS.
Perfumeria de Roger y Gallet, Lubin Deutz y Pinaud

C MARFÁ

"Los Andes"

Desde el 31 de Enero del presente año, se suspendió el envío de este diario, á todas las personas que no habian abonado lo que debían á la Empresa por el año anterior.

Toda suscripción deberá pagarse adelantada SIN EXCEPCIÓN.

FALTA DE FUERZAS
EL HIERRO BRAVAIS
Preparado especialmente para combatir la anemia y el debilitamiento de las fuerzas físicas y morales. Es el mas activo de los purgativos. No produce estreñimiento. Es el mas activo de los purgativos. No produce estreñimiento.

Segunda Amostración.
El señor EDUARDO MORA GUERRA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuantiosa finca pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.
¿Cuándo tendremos el gusto de... salvar al señor Mora guerra

ESPECIFICO
DEL DR. HALL
Celebre Remedio
PARA LA CURACION RADICAL DE LA DEBILIDAD NERVIOSA, IMPOTENCIA, DEBILIDAD GENITAL, AFECIONES DE LA VEJIGA DE LOS RIONES.
Un libro explicativo de las Espermatórricas se mandará á cualquiera persona, que lo desee por correo.
CONSULTAS GRATIS PREPARADAS POR EL ERANDE MEDICINE CO. 54 West 23d Street, Nueva York. De venta en las principales Droguerías.

Fernando H Levoyer
Compre y afina toda clase de pianos á módicos precios.
Prepara y acompaña pianistas para tocar en los bailes.
Dirigirse á la calle de la Municipalidad, intersección Chaudry, números 224 y 134.
Guayaquil, noviembre 18 de 1895.

En esta Imprenta, se necesitan repartidores, con buenas referencias

Al Público.
A nuestros suscritores de esta localidad les suplicamos, se sirvan dar anuncio á la Administración de este diario, tan luego como no reciban el periódico "Los Andes" con la debida puntualidad, á fin de subsanar toda falta que les perjudique.
LA ADMINISTRACIÓN
"IMP. DE "LOS ANDES"